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校友联络

清华大学第十七次校友工作会议在江西南昌举行

10月24日至25日，清华大学第十七次

校友工作会议在江西南昌举行。来自海内

外66 个地区校友会、5个行业协会的130

多位校友代表与会。清华大学校长、清华

校友总会会长邱勇院士，清华大学党委副

书记、清华校友总会副会长史宗恺，清华

校友总会副会长胡东成、白永毅出席会

议。

邱勇在开幕式上发表讲话。他说，作

为校长、校友总会会长，不仅在校师生是

服务对象、所有的校友都是服务对象。

从今年3月份担任校长以来，每到一处，

和校友们在一起的时光都很快乐；每到一

处，校友们对母校的感情都让人印象深

刻。他强调，校友工作是学校的一项战略

性工作。伟大的校友造就伟大的母校，校

友的社会声誉铸就母校的声誉。母校在发

展建设过程中不断得到校友们的支持，母

校也一直关心关注校友们的发展。邱勇还

向与会校友详细介绍了母校近来发展出现

的新气象、迈出的新步伐、取得的新成

绩。此外，对如何整体提高校友工作的水

平和质量，如何进一步加强和校友的沟

通，让更多的校友及时了解母校的信息，

如何营造温暖的校庆气氛，邱勇对此还提

出了具体要求。

大会开幕式由胡东成主持。江西省委

常委、常务副省长毛伟明，江西校友会会

长黄代放分别在开幕式上致辞。深圳校友

会秘书长常晓磊、四川成都校友会副会

长李健、浙江校友会副会长兼秘书长俞富

裕、天津校友会秘书长郝玉林，从社团的

组织制度建设、发展模式、特色活动、社

会影响力等方面交流了校友工作经验，并

从如何提高校友工作的自觉性、推动校友

工作的不断深入开展提出了自己的思考。

校友总会秘书长唐杰从总会内部调

整、校友联络、服务内容等方面汇报了校

友总会的工作，并提出了未来工作的目标

和计划。

会议组织了分组讨论。代表们就“校

友组织快速发展过程中的规范问题、校友

组织建设面临的新挑战和机遇；校友网和

校友数据库建设、校友卡的功能、总会与

各级校友组织在校友信息工作中的协同作

用；如何集中力量办好校庆活动”等方面

展开了热烈讨论，并提出许多建设性的意

见。唐杰秘书长对校友们提出的问题一一

做了回答。

会议还组织了以“互联网+创新创

业”为主题的校友论坛暨泰豪论坛。史宗

恺、黄代放作了主旨演讲。厚德创业圈创

始合伙人、清华校友互联网与新媒体协会

秘书长邓永强，领沣资本创始人马宁，泰

康之家投资有限公司助理总裁赵亮，泰豪

科技有限公司董事、总裁杨剑，南昌县小

蓝经济技术开发区管委会主任王敏等5位

嘉宾，结合各自熟悉的领域和创业经历，

阐释了创新创业对中国经济的驱动作用和

美好前景。嘉宾们的演讲，不时赢得与会

代表热烈的掌声。江西省政协常委、经济

委员会副主任汪玉奇主持了论坛。
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在会议的闭幕式环节，清华大学本科

生招生办公室主任于世洁，清华大学学生

职业发展指导中心主任林成涛分别介绍了

近年清华本科生招生和学生就业情况。

史宗恺作了总结发言。他说，校友活

动是大学文化的重要组成部分，是通过一

定的组织形式表现出的鲜明的文化特征。

校友联络是一个网状的、多维的关系。

几十年来，各地校友工作都形成了很多很

好的做法，形成了各自的文化特征，但各

地校友会和校友总会都有一个共同的根，

形成了一个约定成俗的核心即“文化认

同”。希望大家在文化认同的基础上进一

步地探索、拓展校友会的功能和作用，为

国家和社会经济的发展做出清华人的贡

献。最后，史宗恺代表学校对江西校友会

和泰豪集团一直以来对母校的支持、尤其

是为本次会议所做的大量的富有成效的工

作表示感谢。白永毅副会长向江西校友会

会长黄代放颁发了举办单位纪念牌。

本次会议由清华校友总会主办，清华

大学江西校友会承办。            （黄文辉）

4 月 25 日，清华校友总会第七届理

事会第三次会议在主楼接待厅召开，会议

选举邱勇为校友总会会长，唐杰为校友总

会秘书长。会议还决定聘任陈伟强为校友

总会副秘书长。清华大学党委书记、清华

校友总会副会长陈旭主持了会议。

会议通过了清华校友总会第七届理事

会第三次会议决议。根据会议决议，因工

作调动，陈吉宁不再担任校友总会会长，

胡和平不再担任校友总会副会长，郭樑不

再担任校友总会秘书长，翦进不再担任校

友总会副秘书长。根据有关规定，胡昭广、

张福森、徐锡安、段永基、李凤玲等 5 位

校友不再担任常务理事、理事职务；方惠

坚、钱锡康、李蒙、刘敏文（女）、贺美

英（女）、蓬铁权、俞晓松、贾春旺、马

国馨、张立华、何建坤、黄建华等 12 位

校友不再担任总会理事职务。因个人原因，

陈远不再担任总会理事职务。

本次会议应参会理事 89 人，实际参

会理事 60 人，合乎法定人数。　

邱勇会长为卸任理事颁发了荣誉证

书，并向他们长期以来为学校发展和校友

工作做出的卓越贡献表示感谢。

邱勇在讲话中说，一所学校的声誉在

一定程度上是依靠校友来支撑的，校友的

工作状态反映着学校的精神面貌和社会影

响，因此校友会的工作非常重要。校友会

作为母校和全体校友连接的纽带，也要进

一步提高工作水平，通过一系列更加细致

的工作，拓展联系渠道和沟通频率，使清

华成为所有清华人的精神家园，同时发挥

校友群体的智慧，推动母校的发展建设。

唐杰秘书长汇报了校友总会的工作情

况并介绍了下一步的工作设想。参会理事

们围绕校友工作和学校发展进行了热烈的

讨论。　                                     

  （刘蔚如）

校友总会第七届理事会第三次会议召开
邱勇当选校友总会会长


